

Non, la Fraternité Saint-Pie X n'est pas schismatique, Edward Cardinal Cassidy – 3 mai 1994

Publié le 3 mai 1994
2 minutes

*Rome l'affirme maintenant de plus en plus ouvertement : les traditionnalistes ne sont nullement schismatiques ; **Mgr Lefebvre** et les évêques sacrés en 1988 ne sont pas excommuniés ; la Fraternité fait bien partie de l'Eglise.*

Un fidèle anglo-saxon s'est adressé au Cardinal CASSIDY , Président du Conseil pour l'Unité des Chrétiens, le 25 mars 1994, pour lui poser la question suivante : « Est-ce que la Fraternité Saint-Pie X, si elle est hors de l'Eglise, peut et doit bénéficier des dispositions bienveillantes du Directoire pour l'oecuménisme publié par Rome en mars 1993 ? Le cardinal lui a répondu le 3 mai 1994 » :

PONTIFICUM CONSILIUM AD CHRISTIANORUM UNITATEM FODENDAM

Cher Monsieur,

Je regrette qu'il ne m'ait pas été possible de répondre plus tôt à votre lettre du 25 mars dernier. [...]

Pour votre demande, je voudrais vous faire remarquer tout de suite que le Dicastère sur l'Oecuménisme n'est pas concerné par la Fraternité Saint-Pie X. **La situation des membres de cette Fraternité est une affaire interne à l'Eglise Catholique. La Fraternité n'est pas une autre Eglise ou une communauté ecclésiale** dans le sens qu'utilise ce Dicastère.

Bien sûr, **la messe et les sacrements administrés par les prêtres de la Fraternité sont valides**. Les évêques sont validement, quoique non licitement, ordonnés. Ce qui est demandé, c'est la réconciliation avec l'Eglise catholique et celle-ci grandement désirée par l'évêque de Rome. Malheureusement, il ne semble pas y avoir en ce moment de signe qu'elle puisse se réaliser dans un proche avenir.

J'espère que cela répond d'une façon satisfaisante à votre lettre.

Avec tous mes meilleurs souhaits et une prière pour que Dieu vous bénisse, ainsi que ceux qui vous entourent et qui vous sont chers.

Cordialement à vous dans le Seigneur

Edward Card. Cassidy, Président

La lettre en anglais

PONTIFICUM CONSILIUM
AD CHRISTIANORUM UNITATEM FOVEDAM
Prot N. 2336/94/-

E Civitate Vaticana die May 3rd, 1994

Mr. J.G. Br.
TOORMINA 2452
AUSTRALIA

Dear Mr. Br.,

I regret that it has not been possible for me to reply at an earlier date to your letter of 25 March last. It took some time for this to reach me, due I imagine to the Easter holidays, and in the mean time I have been heavily involved with the Extraordinary Assembly of the Synod of Bishops for Africa.

Regarding your inquiry, I would point out at once that the Directory on Ecumenism is not concerned with the Society of Saint Pius X. **The situation of the members of this Society is an internal matter of the Catholic Church. The Society is not another Church or Ecclesial Community in the meaning used in the Directory.**

Of course the Mass and the Sacraments administered by the priests of the Society is valid. The bishops are validly – but not lawfully – ordained. What is required is reconciliation with the Catholic Church, and this is something greatly desired by the Bishop of Rome. Unfortunately, there does not seem at this time any sign that this may happen at an early date.

I hope that this answers your letter satisfactorily.

With every best wish and a prayer that God may bless you and those near and dear

Yours sincerely in the Lord,

Edward Card. Cassidy
President

Photo de l'original de la lettre du cardinal

PONTIFICUM CONSILIUM
AD CHRISTIANORUM UNITATEM FOVEDAM
Prot N. 2336/94/-

E Civitate Vaticana die May 3rd, 1994

Dear Mr. B.

I regret that it has not been possible for me to reply at an earlier date to your letter of 25 March last. It took some time for this to reach me, due I imagine to the Easter holidays, and in the mean time I have been heavily involved with the Extraordinary Assembly of the Synod of Bishops for Africa.

Regarding your inquiry, I would point out at once that the Directory on Ecumenism is not concerned with the Society of St. Pius X. **The situation of the members of this Society is an internal matter of the Catholic Church. The Society is not another Church or Ecclesial Community in the meaning used in the Directory.**

Of course the Mass and Sacraments administered by priests of the Society are valid. The Bishops are validly – but not lawfully – ordained. What is required is reconciliation with the Catholic Church, and this is something greatly desired by the Bishop of Rome. Unfortunately, there does not seem at this time any sign that this may happen at an early date.

I hope that this answers your letter satisfactorily.

With every best wish and a prayer that God may bless you and those near and dear to you.

Yours sincerely in the Lord,
Edward Card. Cassidy
President